

La privatización de las pensiones y el aumento de la edad de jubilación es una política europea



•

El Secretario General de los pensionistas de la Federación Sindical Mundial, Kim Boix, explica a "[Haravgi](#)" que el ataque a los trabajadores y pensionistas en Francia es parte de las políticas de la UE. También documenta la situación en España y el ataque al sistema de pensiones y al sistema público de salud. Como señala, estas son políticas implementadas a expensas de las capas trabajadoras y populares para superar la crisis del capitalismo sus crisis sistémicas y estructurales.

Entrevista con Yiannis Kakaris

Actualmente estamos presenciando las grandes huelgas y movilizaciones que tienen lugar en Francia por el sistema de pensiones. ¿Es esta una política europea? ¿Cómo se ve afectado el resto de Europa?

La lucha de la clase obrera (y como parte de ella de los pensionistas) en Francia no es sólo europea, es global. El capitalismo, para tener dinero y superar sus crisis sistémicas y estructurales, impone (a través del Fondo Monetario Internacional) la privatización de las pensiones.

Hoy en día, hay más dinero en las pensiones públicas de todo el mundo que en los bancos privados, y los líderes del capitalismo quieren agarrar ese dinero. Un paso importante en esta dirección es la degradación del sistema público de pensiones mediante el aumento de la edad de jubilación y la reducción del dinero pagado a los pensionistas cada mes.

La Unión Europea adoptó, con este fin, el 22-3-2022, un reglamento vinculante: "Régimen Europeo de Pensiones Individuales", que otorga a los grandes bancos privados el derecho exclusivo de administrar futuras pensiones.

Pero en realidad casi el 90% de los fondos de pensiones privados quiebran, empezando por los creados por Pinochet en Chile con la ayuda de los sindicatos amarillos (lo apoyaron, y lo siguen apoyando, para conseguir dinero para sus líderes).

¿Qué tan alta es la calidad de vida de los pensionistas en España frente a las políticas impuestas en términos de privatización de la seguridad social y las pensiones?

Hoy en día, hay alrededor de 10 millones de pensionistas en España. La mayoría de ellos reciben una pensión por debajo del salario mínimo (actualmente 1.080 euros). Los medicamentos no son 100% gratuitos, y a veces los jubilados (como en los Estados Unidos) tienen que decidir si comer o no, dependiendo del pago de los medicamentos.

Para combatir esta realidad, hay un gran movimiento unitario (que ha traído decenas de miles de manifestantes a Madrid muchas veces) que cada semana se manifiesta frente a las sedes de las administraciones públicas en más de 300 ciudades.

Gracias a esta lucha, los pensionistas españoles recibieron un aumento del 8,5% en nuestras pensiones a principios de 2023, mientras que en la

negociación colectiva los sindicatos amarillos, los que obedecen a los patronos, aceptaron aumentos de solo el 3% de media.

La Unión Europea exigió la privatización de las pensiones para pagar al Estado español su parte justa de los fondos recaudados en respuesta a la pandemia [de COVID-19](#).

¿Cuáles son los problemas más importantes a los que se enfrentan las clases trabajadoras en España?

El principal problema es, como en todo el mundo capitalista, que los salarios son mucho más bajos que la riqueza producida por los asalariados y, por lo tanto, no les permiten vivir decentemente (mientras que los grandes capitalistas, con las ganancias de capital que roban, acumulan la mayor parte de la riqueza del planeta).

Mientras que las empresas están duplicando sus ganancias, los salarios están perdiendo poder adquisitivo cada año porque están aumentando menos que el aumento en el costo de vida causado por la inflación.

Un problema complementario es la obediencia (para seguir recibiendo millones en subsidios financieros) de la Confederación de Sindicatos "CCOO" y la Unión General de Trabajadores "UGT" a las órdenes de gobiernos y empleadores, traicionando a los trabajadores que dicen defender. En mayo de este año, estos sindicatos firmaron un pacto social de Estado con aumentos salariales de solo el 4%, cuando la inflación ya está por encima del 10%, Es decir, aceptan otra pérdida de más del 6% en los ingresos reales de los asalariados.

En la última década ha habido un gran esfuerzo para privatizar la salud pública, especialmente en Madrid. Aparte de Madrid, ¿se está persiguiendo algo similar en otras partes de España? ¿Cuál es la situación del sistema sanitario público español?

La lucha por la defensa de la sanidad pública es ya una realidad en todos los rincones de España. En casi todas las ciudades, se han creado plataformas

unificadoras para defender la Salud Pública Gratuita y de Calidad. Estas plataformas se coordinan para detener el proceso de privatización impuesto por la Unión Europea y alentar a los profesionales de la salud a participar en la lucha popular. Así, ha habido acciones de profesionales no solo en Madrid, sino también en la mayoría de las grandes ciudades.

Actualmente, exacerbado por las decisiones tomadas durante la pandemia de [COVID-19](#), el sistema de salud pública está brindando cada vez más atención a los pacientes, a menudo por teléfono en lugar de visitas cara a cara, ha aumentado las ya largas listas de espera para cirugías y está derivando una proporción cada vez mayor de la atención médica a la [salud privada](#).

¿Cómo evalúa la acción de los pensionistas de la FSM?

La Federación Sindical Mundial creó la TUI sectorial (Unión Sindical Internacional) de Pensionistas en su 16º congreso (Atenas, abril de 2011). Las conferencias TUI han hecho crecer esta parte de la FSM: la primera tuvo lugar en Barcelona (España) en 2014 y la segunda en Bogotá (Colombia) en 2019. Hoy en día, ya hemos organizado alrededor de 80 sindicatos de más de 60 países en TUI.

Como muestra de nuestra fuerza y organización progresista, organizaremos el 8º Día Mundial de la Lucha de los Pensionistas el 1 de octubre, con actividades en los 5 continentes. Los resúmenes de nuestras actividades se pueden encontrar en: [Noticias | Pensionistas. información](#)

Contiene videos, fotos y documentos en 13 idiomas, incluido el griego, que resumen nuestra actividad en los 9 años de nuestra existencia.

Además, somos la única organización mundial de pensionistas. No hay otro en el planeta, porque los sindicatos amarillos, los que niegan la existencia de la lucha de clases, no han logrado (por el momento) crear una estructura global de organizaciones de pensionistas.

Como rama de la FSM somos reconocidos por la OIT (Organización Internacional del Trabajo), que nos invita a sus Congresos Mundiales. En el sitio web del COI puede ver y leer los discursos que pronunciamos cada año ante gobiernos y organizaciones de empleadores de todo el mundo.

Nuestra lucha está cada vez mejor y mejor coordinada cada año, y nuestro enemigo de clase está cada vez más preocupado por nuestra capacidad de combate.

Todo lo que se necesita es conseguir que todos los sindicatos de clase organicen a los pensionistas y los coordinen con nuestro trabajo global.

Si esto se convierte en realidad, tendremos el potencial de influir en el 20% de la población mundial y el 30% de las personas con derecho a voto.

Los pensionistas pueden ser de gran ayuda en la lucha contra el capitalismo y el imperialismo a nivel mundial, que son los principales objetivos de la FSM.

*Traducción: Gabriela David